

CSSHS Creación • LECCIÓN 5

Psicología, Consejería y Egoísmo

Escrituras clave:

Génesis 1:27 "Dios creó al hombre a su imagen, a imagen de Dios lo creó."

Col. 2:10 "Y vosotros estáis completos en aquel que es la cabeza de todo principado y potestad."

Mateo 16:24-25 "Si alguno quiere venir en pos de mí, niéguese a sí mismo. y toma su cruz. y sígueme. Porque el que quiera salvar su vida, la perderá; pero el que pierda su vida por causa de mí, la hallará".

Romanos 6:11: "Considérense muertos al pecado, pero vivos para Dios en Cristo Jesús."

A. Psicología

La psicología se ha convertido en gran medida en una religión completamente anticristiana. Gran parte de ella se entrelaza fácilmente con el pensamiento de la Nueva Era (ver Lección ~), por ejemplo, la escuela de "pensamiento positivo" de psicología popular y/o consejería, que está representada en los círculos cristianos por Norman Vincent Peale, Robert Schuller y muchos otros. Para el psicólogo o consejero mundano de este tipo, el yo es claramente dios, y no hay normas éticas absolutas. En su lugar, se habla de "autoestima" y/o "aceptación sin prejuicios" de los demás. Otra rama de la psicología moderna que incluso está estrechamente relacionada con el pensamiento de la Nueva Era o es idéntica a él es la llamada "Cuarta Fuerza" de la psicología, también llamada "Psicología Transpersonal". ("Está en desacuerdo con mucho de lo que se enseña en otras escuelas de psicología, especialmente el conductismo (ver más abajo). Sin embargo, así como el movimiento de la Nueva Era reemplazaría el evolucionismo darwiniano con su propio evolucionismo cósmico panteísta-oculto, así la Psicología Transpersonal reemplazaría a sus rivales recurriendo a lo "paranormal", su nombre científico para el ocultismo. Profundiza en la clarividencia, la precognición, la telepatía, la psicoquinesis, el budismo zen, el yoga, la meditación trascendental y otros fenómenos y sistemas de pensamiento esencialmente ocultos. (*) Hasta ahora, sin embargo, la psicología moderna y la consejería se basan predominantemente en el pensamiento de tres hombres, Sigmund Freud, B. F. Skinner y Carl Rogers.

Sigmund Freud (1856-1939) intentó lidiar con los problemas psicológicos causados por los sentimientos de culpa del hombre sobre la base de la supuesta "posición primitiva" evolutiva del hombre, una noción que Freud tomó del antropólogo británico Robertson Smith. La noción freudiana más famosa es el llamado "complejo de Edipo" (un niño desea sexualmente a su madre, una niña a su padre; el nombre "Edipo" proviene de la antigua mitología griega). Otros conceptos freudianos son el "ello" (subconsciente), el "ego" (personalidad consciente) y el "superego" (a grandes rasgos, la conciencia, moldeada por los padres y la sociedad). Freud habló por primera vez de las fases sexuales infantiles (anal, oral), una idea adoptada por los freudianos modernos y otros psicólogos. (*) Freud también propuso que la humanidad en su conjunto compartía un inconsciente racial o colectivo que, pensaba, se heredaba biológicamente. Carl Jung (1875-1961), que en otro tiempo estuvo cerca de Freud pero que más tarde fue independiente, hizo mucho de este "inconsciente colectivo" (!)

Freud fue toda su vida un evolucionista del lamarckismo, creyendo obstinadamente en la herencia de las características adquiridas, a pesar de que esta teoría fue refutada por la investigación genética de August Weissmann en la década de 1880.

Judío agnóstico, Freud era muy anticristiano. En el psicoanálisis freudiano el terapeuta ahonda en el yo del paciente y en su pasado. No se reconocen normas éticas. Por ejemplo, Freud pensaba que uno podía llegar a aceptar su homosexualidad, pero no necesitaba y no podía superarla. Esto no es cierto, como muchos homosexuales que se volvieron a Cristo saben y la Biblia lo confirma: I Cor. 6:9) Freud pensaba que todo lo que el psicoanalista podía hacer era ayudar al paciente a comprender lo que en su pasado había causado su anormalidad o neurosis. (*)Freud era muy pesimista sobre el hombre y la sociedad. Creía que el principio del placer ('Freuds' y el instinto de muerte ('Thanatos~ son inherentes al hombre desde su nacimiento, luchan entre sí en cada hombre individual y en la sociedad, y que el instinto de muerte gana al final). Los freudianos enseñaron por primera vez la noción, tan prevalente hoy en día en todas las sociedades, de que la sociedad en general es responsable de las fechorías o "inadaptaciones" de uno. El freudismo se ha infiltrado en algunos consejos "cristianos", por ejemplo, mediante los métodos de "sanación interior" y "visualización". Al culpar a los padres por la "inadaptación" de sus hijos, ha socavado enormemente a la familia.

El segundo psicólogo influyente de nuestro tiempo es B. F. Skinner (n. 1904). Es el padre virtual del conductismo moderno. Los conceptos más importantes de esta escuela de psicología son "estímulo-respuesta", "condicionamiento operando", "refuerzo de la conducta" y "modificación de la conducta", que se enseñan en la mayoría de las clases universitarias de psicología general. Skinner inventó la "caja de Skinner" donde el "condicionamiento operante" de las ratas podía llevarse a cabo metódicamente. Diseñó una caja Skinner para su propia hija, donde pasó los dos primeros años de su vida. Skinner estaba decepcionado porque no pudo comercializar esta caja con éxito.

Para Skinner el hombre es una máquina predeterminada, como lo es cualquier animal. El hombre no tiene ni mente ni libre albedrío; Es el títere de la herencia más el entorno. El castigo en el sentido tradicional debe ser reemplazado por el reacondicionamiento a través de los estímulos y refuerzos adecuados. Para Skinner "el problema es inducir a la gente no a ser buena, sino a comportarse bien", como él mismo escribió en su famoso libro Más allá de la libertad y la dignidad.

()El conductismo de Skinner se puede reconciliar con el pensamiento de la Nueva Era en su énfasis en el uso de técnicas de modificación del comportamiento para moldear a los hombres. y en su utilidad para mantener en el poder a gobiernos tiránicos, en última instancia un estado colectivista mundial. Las técnicas de lavado de cerebro comunistas pueden clasificarse como "condicionamiento operante" skinneriano completo con "refuerzo de conducta" y "modificación de conducta". (*) Para Skinner. en cuanto a Freud. el hombre no es individualmente responsable ante Dios -niegan que Dios exista- ni ante sus semejantes lo que hace. Este punto de vista ha tenido un tremendo impacto en la penología (el tratamiento de los criminales). En la penología moderna no hay "criminales", sino violadores de las leyes que una sociedad promulga. Y no deben ser castigados ni restituidos, sino ser "rehabilitados". Si alguien es culpable. ¡Es la sociedad!

Finalmente, Carl Rogers (n. 1902) inició la escuela de consejería "no directiva". Rogers cree que la naturaleza humana es maleable y siempre debe cambiar, no tiene una esencia fija. y es naturalmente bueno y dotado de un potencial infinito de crecimiento lejano. Todo esto es contrario a la visión cristiano-bíblica del hombre. Según las Escrituras, el hombre tiene un carácter fijo o naturaleza como la criatura única hecha a imagen y semejanza de Dios (Génesis 1:26-28). Porque el hombre ahora está caído. Habiéndose erigido a sí mismo como su propio amo (Génesis 3:5). No es bueno por naturaleza. Él solo puede ser bueno si se conforma completamente a la imagen y semejanza de Dios como en la creación (Romanos 12:2; ver Lección 1). Porque el hombre no es Dios, sino una criatura. es finito y no tiene un potencial de crecimiento infinito como afirma Rogers.

Rogers se aferra a un individualismo radical. Lejos de él, cada uno es singularmente diferente. y allí aislado de todos sus semejantes. El pinchazo del consejero psicológico. y lejos de eso es el asunto de cualquier hombre para con sus semejantes. es comprender y "aceptar". La consejería rogeriana es "centrada en el cliente" y utiliza una "no directiva". sin prejuicios" acepto. Se supone que el cliente debe curarse a sí mismo a través del amor propio y la autoaceptación. Asesoramiento por consejo directivo. Incluido. por supuesto, de las Escrituras. se considera inapropiado. incluso perjudicial.

Como cabría esperar de esta descripción. no hay normas éticas absolutas para Rogers, a menos que sea la exigencia de ser "no directivo" y "no juzgar". Porque Rogers cree que los hombres son naturalmente buenos. Él no cree en el pecado en el sentido bíblico. El rogerianismo y los conceptos relacionados en la educación de hoy han contribuido mucho al colapso de la autoridad y la disciplina en nuestros hogares y escuelas. (*)El programa de "Clarificación de Valores" que ahora está de moda en nuestras escuelas públicas es similar al rogerianismo. Este programa está diseñado para ayudar a los jóvenes a ser "independientes" a través de una reevaluación crítica de los valores de sus padres, generalmente más cristianos y "críticos" que el relativismo moral de hoy, esto puede llevar a la hostilidad hacia los padres y al rechazo de todas las restricciones morales (ver también Lecciones 10 e I 1). ()

Significativamente. El mismo Rogers se alejó de su educación cristiana mientras se preparaba para el ministerio en el Seminario Teológico Unión. Renunció al cristianismo y se dedicó al estudio de la psicología en la Universidad de Columbia. Más tarde se dedicó al humanismo secular y al ocultismo. incluso practicando la nigromancia (comunicación con los muertos a través de un médium). estrictamente prohibido por la Biblia (Éxodo 22:i8; Levítico 20:27; Deuteronomio 18:10-14; Hechos 16:16-18).

()Martin y Deidre Bobgan señalan con razón que la psicoterapia, como la de Freud o la de Rogers, "se desarrolló como un medio alternativo de curación y ayuda. no como una adición o complemento al cristianismo. No es sólo un método sustituto de ayudar a las almas atribuladas. es una religión sustituta" (Psychoheresy [Santa Bárbara, CA: Eastgate Publishers. Segunda impresión, noviembre de 1987], p.15). ()

B. Consejería

La tentación en la consejería es ser como Dios y "ayudarnos a nosotros mismos". Esto es lo que Adán y Eva hicieron cuando se hicieron delante de hojas de higuera (Génesis 3:7). Su pretendida "autoayuda" independiente era inútil, y Dios mismo los convirtió en una cubierta de pieles de animales, señalando el sacrificio de Cristo en el Calvario (Gén. 3:21; Juan 1:29) Debemos recordar la distinción entre el Creador y la criatura. Mi acción humana y mi consejería infectada con una visión del "yo" aparte de Dios son falsas. Incluso Cristo mismo dijo: "No puedo hacer nada por mí mismo, mi juicio es justo. porque no busco mi propia voluntad. sino la voluntad del Padre que me envió" (Juan 5:30). Tenemos la seguridad de Colosenses 2:10 de que estamos "completos en Él. Quien es la cabeza de todo principado y potestad". Sin Él, fuera de Él, rebeldes y pretendidos independientes de Él (aunque esto es imposible en la realidad). Somos "miserables. miserable. pobres, ciegos y desnudos" (Apocalipsis 3:17), por mucho que podamos afirmar que somos "ricos, tenemos riquezas adquiridas y no tenemos necesidad de nada" (Apocalipsis 3:1-7). Aconsejar y ser aconsejado de acuerdo con el cristianismo bíblico significa que tanto el consejero como el aconsejado se sometan totalmente a Dios. Su ley y el testimonio de su Espíritu en estricta y total conformidad y sumisión a la Escritura. "A la ley y al testimonio: si no hablan según esta palabra, es porque no hay luz en ellos" (15.8:20).

Como en todos los asuntos, debemos "examinar todas las cosas y retener lo que es bueno" (I Tesalonicenses 5:21). Como en todas las áreas, puede haber pedazos de verdad en el pensamiento de los psicólogos incrédulos. Freud puede aportar algo al señalar la importancia del puesto de un hombre. Skinner ayudó a algunas personas (retrasados institucionalizados) mediante su "condicionamiento operante" a alcanzar un grado más alto de aprendizaje y competencia laboral. Rogers puede haber ayudado a los consejeros a escuchar atentamente a sus clientes. Sin embargo, las Escrituras enseñan y las vidas transformadas en Cristo confirman que el hombre no está determinado por su pasado. ni por "condicionamiento operante", ni la mayor necesidad del hombre es la autoaceptación, sino más bien una nueva vida en Cristo (Romanos 6:4-11, 23; 7:4). El bien que la psicología mundana puede ofrecer proviene de Dios en primer lugar, y su consejo no está de ninguna manera, ni siquiera en sus puntos "buenos". igual a la Escritura. La Iglesia. de hecho, todos los cristianos. están encargados y son capaces de aconsejarse unos a otros con el verdadero conocimiento dado por Cristo (Romanos 15:14; I Corintios 1:5; I Corintios 2:12-15),

C. El egoísmo

(Las psicoterapias freudianas y rogarianas se centran evidentemente en el yo del hombre como la clave de su "desajuste" hacia otras personas y el conductismo pretende "ajustar" (condicionar) al hombre a la sociedad a través de sus técnicas de "condicionamiento operante". *) El yo como el centro del mundo es, por supuesto, común a todo pensamiento no bíblico (ver [Lección 1](#)). Desafortunadamente, esta preocupación e incluso la idolatría del yo ha hecho incursiones en los círculos cristianos de hoy. ()Ya nos hemos referido a la escuela del "pensamiento positivo" de la psicología popular y la consejería. representadas por Norman Vincent Peale y Robert Schuller. Schuller ha hablado de "una teología de la autoestima" e incluso del "sagrado derecho de cada persona a la autoestima" (Jay Adams, The Biblical View of Self-Esteem, Self-Love, Self-Image [Eugene, OP: Harvest House Publishers, 1986J, pp.21.22)]. A menudo, este nuevo "evangelio" egoísta está ligado al evangelismo y la oración, tratando a Dios como un mero medio para vender, satisfacer y prosperar, sin embargo, Jesucristo mismo nos dijo: "Buscad primeramente el reino de Dios y su justicia, y todas estas cosas os serán añadidas" (Mateo 6:33). De hecho, este énfasis moderno en el yo y sus supuestas necesidades como lo primero es un retorno al paganismo: "Porque todas estas cosas buscan los gentiles" (Mateo 6:32). El yo sin Cristo es pecaminoso y aborrecible, como reconoció Job al contemplar a Dios: "Me aborrezco a mí mismo y me arrepiento en polvo y ceniza" (Job 42:6). El Salmo 62:9 declara que "los hombres de baja condición no son más que vanidad, y los hombres de rango son mentira; ... son más ligeros que el aliento" Las necesidades físicas de los hombres son "el pan de cada día" (alimento y abrigo para cada día, Mateo 6:11; I Timoteo 6:8). Los santos cristianos mayores sabían bien que el Espíritu Santo, a través de las Escrituras, enseña, no la necesidad de la autoestima, sino más bien de la abnegación. Jesucristo dijo a sus discípulos: "Si alguno quiere venir en pos de mí, niéguese a sí mismo, tome su cruz y sígame" (Mateo 16:24). ~ Tomar nuestra cruz significa darnos a

nosotros mismos la muerte. Leemos en 2 Corintios 5:15; "Él murió por todos, para que los que viven, ya no vivan para sí mismos, sino para aquel que murió y resucitó por ellos". Romanos 14:7,8 dice que "Ninguno de nosotros vive lejos, y ninguno de nosotros muere por sí mismo; porque si vivimos, vivimos por la manteca de cerdo, o si morimos, morimos por la manteca de cerdo; ya sea que vivamos o muramos, somos del Señor". Nuestra autoevaluación no es demasiado baja, sino demasiado alta, y solo Dios nos juzga correctamente (Prov. 16:2; 21:2; I Corintios 4:4, etc.) Debemos acercarnos a Dios con un espíritu contrito quebrantado, orando para ser limpiados y reiniciados (Salmo 51:5-12, 17), Finalmente, la idea egoísta de que Dios depende de nosotros para cualquier cosa y está obligado a hacer nuestra voluntad si solo usamos las técnicas correctas ('imagen', 'confesión positiva', 'visualización', etc.) es totalmente antibíblica y anticristiana. Debemos orar con Cristo (en Getsemaní): "Hágase mi voluntad, pero hágase la tuya" (Mateo 26:39,42). (*)En resumen, tanto las psicologías mundanas modernas como la consejería, así como el falso evangelio del egoísmo en los círculos cristianos, no son bíblicas. Malinterpretaron el carácter del hombre como creado a imagen de Dios, pero caído y pecador, y su necesidad, mortificación de sí mismo y restauración en Cristo. (*)

Preguntas de revisión:

1. ¿Qué es la "Psicología Transpersonal"?
2. Nombra algunas naciones en la psicología de Sigmund Freud.
3. Nombra algunas técnicas de B.F. Skinner; algunas nociones de Carl Rogers.
4. ¿Por qué el egoísmo no es bíblico? Haz una lista de al menos 10 pasajes de las Escrituras.

Para lecturas adicionales;

Jay E. Adams, La visión bíblica de la autoestima, el amor propio, la autoimagen. Eugene, OP: Publicaciones de Harvest House, 1986.

Martin y Deidre Bobgan, Psicoherejía: La seducción psicológica del cristianismo. Santa Bárbara, CA Eastgate Publishers, 1987.

David Hunt y T. A. McMahon. La seducción del cristianismo. Eugene, OP: Harvest House Publishers. 1985.

Pousas J. Pushdoony, Freud. Phillipsburg, NJ: Presbyterian & Petormed Publishing Co., 1965.1979. Paul C. Vitz. La psicología como religión: el culto al culto a sí mismo. Grand Rapids. MI: William B. Eerdrnans Publishing Co., 1977.

Resumen del estudiante para la lección

5: Creación bíblica y sociedad Lección 5

Psicología. Consejería y egoísmo

Escrituras clave:

Génesis 1:27; Colosenses 2:10; Mateo 16:21-25; Romanos 6:11.

A. Psicología I

Escuela de Pensamiento Positivo: Norman Vincent Peale, Robert Schuller, etc.

2. "Cuarta Fuerza" o "Psicología Transpersonal"

a. estrechamente relacionado con el pensamiento de la Nueva Era (Lección 4)

b. recurre a lo "paranormal" u oculto

3. Sigmund Freud (1856-1939)

a. El "pasado primitivo" del hombre, clave de sus sentimientos de culpa

b. Evolucionista lamarckiano y anticristiano

c. El hombre sólo puede aceptar su "desajuste", no vencerlo

d. Sociedad. ESPEC. padres. Responsables T Social Ottenses

4. B. F. Skinner (n. 1904)

a. padre del conductismo; evolucionista-determinista

b. El hombre es una máquina predeterminada por la herencia más el medio ambiente. más "condicionamiento operante"

c. Conducente a un estado totalitario

5. Carl Rogers (n.1902)

a. "No directiva". Consejería "sin prejuicios"

b. Hombre maleable. naturalmente bueno; Ningún concepto de pecado

- c. IndMdualismo radical
- d. Completa relah'vtsm moral

B. Consejería

1. La tentación es "ayudarnos a nosotros mismos" Génesis 3:7
 - a. Dios mismo debe y solo puede ayudar realmente - Génesis 3:21.Juan 1:29
 - b. recuerde la distinción entre el Creador y la criatura Juan 5:30; Colosenses 2:10
 - c. lo necesitamos desesperadamente aunque afirmemos lo contrario - Apocalipsis 3:1 7
 - d. Dios y Su Palabra son estándar para aconsejar Is. 8:20
2. La Escritura está por encima de la consejería mundana. 8:20
 - a. Freud. Skinner. Rogers puede tener retazos de verdad. pero debemos probar - I Tesalonicenses 5:21
 - b. la mayor necesidad del hombre es una nueva vida en Cristo (Rom 6:4-11.23); 7:4
 - c. la Iglesia/los cristianos encargados y capaces de aconsejarse mutuamente (Romanos 15:14; I Corintios 1:5; I Corintios 2:12:15)

C. El egoísmo

1. El yo como centro del mundo, común a todo pensamiento no bíblico (Ver Lección 1)
2. Robert Schuller y la "teología de la autoestima"
 - a. pero primero debemos buscar el reino de Dios y Su justicia - Mateo 6:33; prioridad de sí mismo y sus necesidades paganas - Mt. 6:32
 - b. el yo sin Cristo, abominable Job 42:6; Salmos 62:9
 - c. solo las "necesidades" físicas son el alimento y el refugio diarios-Mateo 6:1 1.1 Timoteo 6:8
 - d. ser condenado a muerte para una nueva vida en Cristiandad Mateo 16:24, 2 Corintios 5:15: Romanos 14:7,8
 - e. Contrición. la sumisión a la voluntad de Dios es imprescindible (Prov.16:2; 21:21 Corintios 4:4: Salmos 51:5,17; Mateo 26:39, 42